

EDITORIAL

Desde que fue fundada, Acta Otorrinolaringológica Española ha experimentado muchos cambios en su formato, periodicidad y orientación, reflejando en cada momento la calidad de la Otorrinolaringología de este país.

En los últimos 4 años, la revista ha seguido una política editorial encaminada a conseguir una revista de mayor calidad científica que sea atractiva para sus lectores, así como aumentar su reconocimiento nacional e internacional. Para ello, se han realizado cambios en el formato y contenido de la revista y se han puesto en marcha mejoras editoriales.

A lo largo del año 2004, la nueva Comisión de Edición y Redacción de la Revista, formada además del director, por los doctores Xavier León (secretario), Manel Mañós (vocal) y Luis García-Ibáñez (vocal) ha trabajado especialmente en tres aspectos.

En primer lugar se ha continuado con el esfuerzo de mantener los estándares básicos de calidad. Se insiste continuamente en intentar mantener un tiempo de espera de publicación limitado y la puntualidad en la publicación. Asimismo se intenta dar prioridad a los artículos de investigación, tanto clínica como básica, y ofrecer unos resúmenes estructurados de calidad.

En segundo lugar, se ha limitado la publicidad en la revista a dos grandes bloques, uno al inicio y otro al final de la misma. Ello permite dejar sin publicidad la zona de artículos científicos. Esto hace más atractiva, tanto la lectura de los trabajos científicos, como la consulta de la publicidad. Asimismo se han regularizado y solucionado los problemas de paginación derivados de intercalar la publicidad.

Finalmente, se ha iniciado la edición de la revista en inglés en Internet. Sin lugar a dudas, ésta es la iniciativa más importante, dado que esperamos que contribuya de forma significativa a aumentar el número de potenciales lectores-consultores, además de mejorar la "citación" de los trabajos publicados en Acta Otorrinolaringológica

Española. La edición en inglés, comprende el texto íntegro de la revista en lenguaje PDF, dispone de los mismos recursos que la edición en español y se ofrece de forma gratuita. Esta iniciativa amplía enormemente el potencial de difusión de nuestra revista a los países de habla no española y marca un punto de inflexión. Su creación está suponiendo un notable aumento de la carga de trabajo pero con esta iniciativa pretendemos aumentar las posibilidades futuras de entrar en el listado de factor de impacto del *Institute for Scientific Information*.

Para el año 2005, además de seguir desarrollando los temas mencionados anteriormente, se quiere avanzar sobre otros aspectos. En primer lugar, se está trabajando para mejorar el diseño de portada y de los artículos. En segundo lugar queremos incorporar un corrector de estilo para dar una mayor unidad y coherencia a la redacción de los artículos. Finalmente se trabajará para aumentar la presencia internacional de Acta Otorrinolaringológica Española actuando en dos sentidos: por un lado intentando captar autores extranjeros, especialmente latinoamericanos; y por otro lado promocionando la edición en inglés en Internet de la revista.

Para finalizar quiero realizar dos agradecimientos. Por un lado debo agradecer al Dr. Joaquim Mullol su ofrecimiento para escribir rápidamente un artículo sobre el Premio Nobel de Medicina de este año, concedido a Linda Buck y Richard Axel por su descubrimiento de la familia de genes que codifican las proteínas receptoras del olfato.

Por otro lado quiero señalar el inapreciable trabajo que realizan nuestros revisores. Su nombre aparece en el listado que se publica al final de este número. Sin lugar a dudas, su abnegado y poco publicitado trabajo es fundamental para obtener los niveles de calidad que está alcanzando nuestra revista. A todos ellos, muchas gracias por su desinteresada y eficaz colaboración.

Dr. Miquel Quer

*Director de la Comisión de Redacción
y Edición.*